

Antrag Nr. 25-F-22-0045

CDU, FDP

Betreff:

Zwischenbilanz Tempo 30/40
- Antrag der Fraktionen CDU und FDP vom 29.04.2025 -

Antragstext:

Im Sommer des vorherigen Jahres wurde auf vielen Wiesbadener Straßen eine Geschwindigkeitsbeschränkung von Tempo 30 bzw. Tempo 40 eingeführt. Begründet wurde diese Maßnahme mit dem Lärmschutz der Anwohner.

Von den Anwohnern wurde und wird weiterhin geschildert, dass es zu keiner feststellbaren Lärmreduzierung gekommen sei. Ebenfalls mitgeteilt wurde, dass sich nicht alle Verkehrsteilnehmer an die Geschwindigkeitsbegrenzung halten und eine regelmäßige Kontrolle der Geschwindigkeit auf den neu beschilderten Strecken nicht zu bemerken sei.

Der Ausschuss für Mobilität möge daher beschließen:

Der Magistrat wird gebeten, zu berichten,

- a) ob die Einhaltung der Geschwindigkeitsbegrenzung auf den neu beschilderten Strecken kontrolliert wurde;
- b) in welchem Umfang diese Kontrollen durchgeführt wurden (insbesondere Anzahl und Orte der Kontrollen) und welche Ergebnisse (insbesondere Anzahl der Verstöße, Höhe der Geschwindigkeitsüberschreitung) gemacht wurden;
- c) ob eine Verlagerung des Verkehrs auf andere Strecken, wie z. B. den zweiten Ring, erreicht wurde;
- d) ob Messungen zur Lärm- und Schadstoffreduzierung stattgefunden haben, inwieweit diese von den Messergebnissen vor Einführung der Geschwindigkeitsbegrenzungen abweichen und welche Schlüsse aus den erzielten Ergebnissen zu ziehen sind;
- e) wie sich die Unfallzahlen auf diesen Strecken seit der Geschwindigkeitsbeschränkung entwickelt haben;
- f) welche Rückmeldungen seitens ESWE Verkehr hinsichtlich der Auswirkungen auf den Busverkehr und die Einhaltung der Fahrplanzeiten vorliegen;
- g) ob es anhängige Rechtsstreitigkeiten wegen der neu eingeführten Temporeduzierung von betroffenen Verkehrsteilnehmern gibt.

Wiesbaden, 29.04.2025

Marc Dahlen
Mobilitätspolitischer Sprecher
CDU-Fraktion

Alexander Winkelmann
Mobilitätspolitischer Sprecher
FDP-Fraktion

Daniel Velte
Fraktionsreferent
CDU-Fraktion

Jeanette-Christine Wild
Fraktionsgeschäftsführerin
FDP-Fraktion